

# 北見武道通信

令和7年4月17日 00739号

編集者:佐藤寿春

北見市幸町8丁目4-4(佐藤整形外科内)

NPO 法人北見市武道振興協会事務局発行

直通:090-5986-0839

代表:0157-22-2212 Fax:0157-23-0581

URL <http://www.kitamibudokan.org/>

[satou.toshiharu@navy.plala.or.jp](mailto:satou.toshiharu@navy.plala.or.jp)

## ニュースレター【事務局情報】 鉢（はち）合せに注意！

「鉢合せ」とは、頭の形が鉢に似ていることに由来するとのことですが、北見市武道館には自動で閉じる「開閉引戸」がいくつかあります。引戸の向こう側は見えないので注意して下さい。突然開けると「鉢合せ」になる危険性もあります。北見市武道館では、引戸の開閉時には「向こう側に人がいるかも？」と注意を払ってもらうため「開閉注意ステッカー」を貼り怪我防止を呼び掛けています。(佐藤)



## 武道館スタッフ愛子の作品展シリーズが大人気！

武道館スタッフ織田愛子展※お題は「“イースターエッグのゆかいな仲間たち”」が北見市武道館事務室受付前に展示されていますが、子供たちに大人気となっています。北心会(空手)の稽古の帰りに作品をのぞきこむ西村雪希さんと杉村陽音さんは「とても細かい部分を上手に作っている」と感心して愛子作品



を見つめていました。(佐藤)

## 連載「武道宝鑑」第1弾 野間清治 <武道の徳> <武道の徳>11-①

武道といっても、いろいろあるが其の徳の帰するところは同一であって、其の真義は「戈を止むる」意に外ならないと思う。即ち武の目的は平和にある。人と和し、敵と和し、神と和し、天と和す。大なるこの調和が武の徳である。近時しきりに「国防は平和の保証なり」といわれて居るが、その意も亦これと同じであろう。充実せる国防が、強固なる平和を招来する如く、徹底する武道は、和樂の世界を齎す。武道が盛んになると、何か殺伐な野蛮な世界の中にでもなりそうに考えるかもしれないが、実は、そうではなく、つまるところは、よりよき國民を養い、よりよき社会を作る事になるのである。私は、今、長い間親しんで来た剣道によって、その然る所以を述べてみたいと思う。

つづく 昭和9年1月25日発行、発行者野間清治昭和天覧試合附「武道宝鑑」の中から抜粋してお伝えします。尚、「武道宝鑑」は、皇太子殿下御誕生奉祝昭和天覧試合に併せて発刊されたものです。第1弾は、講談社創業者・武道宝鑑編纂兼発行者の、野間清治(のませいじ 1878~1938)

<武道の徳>をご紹介します。※再掲載